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A foto registra o Reitor da Unisul José Muller, o Presidente da Câmara Municipal Celso

Meneghel, o Vice-Governador Antônio Carlos Konder Reis, o Prefeito Estêner Soratto e o Presi-

dente da Amurel Matias Webber, reunidos em Tubarão, em julho de 1991

Há 40 anos no JC
O conteúdo abaixo foi publicado no JORNAL DA CIDADE do dia 6 de Julho de 1984

*Por Laudelino Santos Neto, na edição do dia 06 de Julho de 1984

INFORMA E COMENTINFORMA E COMENTINFORMA E COMENTINFORMA E COMENTINFORMA E COMENTAAAAA

PMDB realiza encontro regional
Reunindo parlamentares, prefeitos, vere-

adores e correligionários, estará sendo reali-

zado em Tubarão no sábado, o 1º Encontro

do PMDB - Vale do Rio Tubarão, que discutirá

a situação do partido na região da Amurel.

O 1º Encontro do PMDB - Vale do Rio Tuba-

rão, será aberto às 8 horas do dia 7 no Centro

de Convivência Humana, no Morro da Caixa

Dágua, local da realização do evento.

Estarão presentes o Senador Jaison Bar-

reto, o presidente estadual do PMDB, Pedro

Ivo Campos, deputados estaduais e federais,

os quatro Prefeitos do PMDB da região da

Amurel, além de vereadores e simpatizan-

tes do partido.

Na pauta de discussão estarão assuntos

ligados ao PMDB a nível estadual, nacional e

principalmente regional. A situação e sua

atuação na região da Amurel,

será amplamente debatida

durante o Encontro que dura-

rá todo o sábado.

Após a abertura, às 9 ho-

ras, será dado início à reunião

de grupos. A tarde, pelas 14

horas, reinicia a reunião de

grupos. Às 16 horas, aconte-

cerá a plenária com discussão

e votação das moções apre-

sentadas pelos grupos e por

volta das 18 horas será encer-

rado o 1º Encontro do PMDB

- Vale do Rio Tubarão. O En-

contro é uma realização dos

Diretórios Regionais e Muni-

cipais.

Presidente estadual doPresidente estadual doPresidente estadual doPresidente estadual doPresidente estadual do

PMDB, Pedro Ivo CamposPMDB, Pedro Ivo CamposPMDB, Pedro Ivo CamposPMDB, Pedro Ivo CamposPMDB, Pedro Ivo Campos

O fim dos partidos
Os partidos brasileiros estão mortos e precisando apenas de um covei-

ro. Este é o grande dilema. Ser ou não ser coveiro, eis a questão. Para

quem foi preparado para ser parteiro de uma nova nação e, por incompe-

tência, ser obrigado a enterrar as próprias entranhas e ainda arriscar-se a

entregar o poder ao Paulo Salim Maluf é algo que, para ser gentil, desalen-

tador. Usando uma linguagem atual, os presidenciáveis já desembarcaram

dos partidos. No ex-PDS hoje, no plano federal existem três partidos novos.

Os da Frente Liberal, que foram os primeiros a abandonar o navio. Numa

linguagem náutica, estão à matroca. Talvez embarquem na caravela co-

mandada pelo Dr. Tancredo.

O partido malufista é bem prático e sabe o que quer. Precede e presci-

de do ex-PDS. Novamente para sermos gentis, diríamos que estes senhores

se parecem com aqueles do clássico. "A ilha do Tesouro". O partido nordes-

tino, apegou-se às verbas do Ministro Mário Andreazza e só. Dura até o

prazo de desincompatibilização. Existem alguns que não estão resistindo

ao período de carência atiram-se aos braços de Maluff. Estava escrito,

dizem os islamitas.

Em SC, estes três novos partidos, como não poderá deixar de ser, promo-

veram novas arrumações políticas, que não expressam totalmente a situa-

ção federal. O governador Esperidião Amin trabalha dia e noite para formar

o "nosso partido", como ele diz, ao referir-se ao ex-PDS. Sobram o partido

do senador Jorge Bornhausen, afinado com a Frente Liberal, e o partido

sul-oestino, que reúne dentro do ex-PDS, os remanescentes do ex-PDS.

Em Tubarão a situação é bem mais simples. O grupo ligado a Irmoto

Feuerschuette é  majoritário no Diretório Municipal e na Bancada da Câ-

mara Municipal. Três outros formam outro partido, que combate tanto o

prefeito municipal quanto a direção do PDS.  Outros três atuam de manei-

ra independente. Finalmente existe o Colegiado da Administração Pública

e lideranças empresariais e comunitárias, ainda desarticulados, que possu-

em bastante peso político tanto na administração municipal como na esta-

dual. Hoje é impossível qualquer tipo de composição entre estes partidos,

oriundos do ex-PDS tanto nas esferas federal, estadual ou municipal.

Terremos
O prefeito Miguel Ximenes, o presidente da Câmara Municipal,

Valmor Zacaron e o vereador Dalmo Hercílio Soares, reuniram-se

na terça-feira, quando discutiram a questão de terrenos da munici-

palidade que foram doados para instalação de indústrias e que

estão sendo utilizados para outros fins. Chegaram a conclusão que

este assunto deve ser estudado com mais profundidade, e debatido

no plenário da Câmara Municipal.

Secretariado
Possivelmente na próxima semana o prefeito Miguel Ximenes terá uma

reunião com seus Assessores e Secretários, para discutirem as últimas crí-

ticas da bancada do PMDB na Câmara.
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Ajuda aos gaúchos
Uma pesquisa revelada na última quar-

ta-feira revelou que 54% dos brasileiros,

de alguma forma fizeram algum tipo de

doação para os gaúchos, que sofreram

com as cheias de maio deste ano. A pes-

quisa também revelou que o povo que mais

contribuiu com o Estado do Rio Grande do

Sul foram os catarinenses.

Envelhecimento
Dados do Censo IBGE de 2022, que fo-

ram divulgados no último dia 27 de junho,

diz que tanto o Brasil, assim como o Esta-

do de Santa Catarina, está envelhecendo.

Para cada 100 crianças registradas em

nosso Estado, 55 são idosos. Para se ter

uma ideia do aumento do envelhecimen-

to, levantamento feito em 2010, dava 31,8

idosos para cada 100 crianças.

Candidaturas
Das nove pré-candidaturas a prefeito

de Tubarão, já confirmadas, cinco deve-

rão ser homologadas pelas convenções

partidárias, que terá início em 20 de julho

e vai até 5 de agosto. Esse número é o que

a rádio corredor tem divulgado, conforme

pesquisas feitas nas rodas políticas.

Fato político
Sem dúvida nenhuma, um dos grandes

fatos políticos da semana em Santa Cata-

rina foi a posse de Paulinho Bornhausen

como novo secretário de Estado da Articu-

lação Nacional e de Projetos Estratégicos.

Paulinho é filiado ao PSD e aceitou o convi-

te do governador Jorginho Mello, que é do

PL, para integrar o governo do Estado.

Inteligência artificial
Há quem diga que o uso da Inteli-

gência Artificial para o mal será algo

jamais visto na história das eleições no

Brasil. Muitas coisas serão inventadas

contra candidatos a prefeito e verea-

dor. As equipes jurídicas dos políticos

já estão advertindo para o que vem por

aí. Pelo menos, a justiça já deixou bem

claro que as penas serão severas para

quem cometer o crime e for identifica-

do. Menos mal!

Lei Eleitoral
Faltando três meses para as elei-

ções, os portais de notícias das prefei-

turas param, a partir de agora, a publi-

car notícias sobre o município. A lei elei-

toral só permite a retomada das publi-

cações a partir do dia 7 de outubro,

um dia depois do pleito. Com isso, a

justiça pretende dar isonomia e impe-

dir que gestores possam usar os sites

institucionais para promoção pessoal

ou da gestão.

Comitiva
O deputado Estêner Soratto, viaja

nos próximos dias para Portugal, em

comitiva liderada pelo governador Jor-

ginho Mello. A agenda de uma sema-

na será extensa, com reuniões, visitas

técnicas e captação de investimentos

para SC. Além de Soratto, que foi Che-

fe da Casa Civil no ano passado, estará

na comitiva a deputada federal Car-

men Zanotto, que foi secretária de

Saúde do governo Jorginho. Isso de-

monstra grande aproximação entre o

governador e os dois deputados.

Videoconferência
A Comissão de Constituição e Justi-

ça da Câmara dos Deputados aprovou,

de forma conclusiva, o Projeto de Lei

de autoria da deputada federal Júlia

Zanatta (PL). A proposta altera o De-

creto Lei de 1941, para permitir a rea-

lização de audiências de custódia por

videoconferência. Outro catarinense

foi o relator, o deputado Gilson Mar-

ques (Novo). O projeto segue agora

para o Senado, uma vez que a aprova-

ção terminativa pela CCJ dispensa a

necessidade de votação no plenário.

ALESC ITINERANTE
O presidente da Assembleia Legislativa, deputado Mauro de Nadal

(MDB), fez uma avaliação positiva da passagem do Programa Alesc Itine-

rante por Criciúma, nesta semana. Nos dois dias de atividades, terça e

quarta, as dependências do AM Master Hall, local onde foram realizadas

as sessões e reuniões de comissões do Parlamento, permaneceram lota-

das. De Nadal reiterou que o Alesc Itinerante poderá ser mantido nos

próximos anos. "A ideia é que não se repitam os municípios, que outros

municípios recebam o programa, mas que se mantenha o número de

cinco sessões nas regiões que representam as bancadas regionais".

CONTORNO VIÁRIO
Parece mentira, mas o dia 2 de agosto será histórico para Santa Cata-

rina. Depois de incontáveis atrasos, as obras do contorno viário estão

terminando e o novo trânsito liberado. O contorno da Grande Florianó-

polis é a maior obra rodoviária em andamento no Brasil. Com 50km de

pista dupla e seis acessos por trevos, a futura rodovia irá desviar o tráfego

de longa distância da região metropolitana da Capital. A obra tem qua-

tro túneis duplos, 20 passagens em desnível e sete pontes.

Dia D
Em razão da previsão de chuva para este sábado, dia 6, as ativi-

dades programadas para o Dia D do comércio de Tubarão foram

canceladas. A decisão foi tomada no fim da tarde de quinta-feira

pela diretoria da CDL. O horário diferenciado das lojas, até as 17

horas, foi mantido.

Crescimento na arrecadação
Segundo o colunista Marcelo Lula, existe uma previsão da

Fazenda Estadual de que a arrecadação apresentará um cresci-

mento real entre 6% e 7% neste ano. Se confirmado, serão mais

de R$ 40 bilhões no Caixa do Estado.
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Facilita Tubarão agiliza serviços
e oferece emprego para jovens

Funcionando há pouco mais de três

anos, o Facilita Tubarão tem honrado o

que o próprio nome diz. Criado para reu-

nir vários serviços em um único local, o

espaço tem agilizado processos e tam-

bém servido como espaço de trabalho

para jovens que estão chegando ao mer-

cado. Dentre os serviços oferecidos, não

são apenas os de competência munici-

pal. Outros órgãos também realizam

atendimento no local.

Para o público em geral, a entrada do

Facilita Tubarão acontece pela rua Tere-

za Cristina - continuidade da Marcolino

Martins Cabral. No andar de cima estão

as secretarias de Urbanismo, Desenvolvi-

mento Econômico e Fazenda, que é a pas-

ta responsável pelo Facilita. O acesso a

elas se dá pela avenida Marechal Deodo-

ro. O Facilita Tubarão tem opções de es-

tacionamento dentro e fora do terreno

onde fica o espaço. Ao chegar no local,

um atendente da prefeitura faz o conta-

to inicial.  Dezenas de jovens trabalham

no local. Eles fazem parte do programa

'Tubarão Primeiro Emprego'.

Em termos de serviços oferecidos à

população na estrutura, destacam-se o

Corpo de Bombeiros, a Cosip, o Procon, a

Ouvidoria Municipal, o Sine, a Vigilância

Sanitária, a Sala do Empreendedor, a Jun-

ta Militar, a solicitação de prestação de

serviços diversos (patrolamento de vias,

drenagem, vistorias da Defesa Civil), e

os atendimentos normais da secretaria

de Fazenda, como o levantamento e o

parcelamento de débitos junto ao Muni-

cípio, notas fiscais eletrônicas, auxílio aos

MEIs, alvarás, IPTU, ITBI, certidões, den-

tre vários outros.

Maria Assunção de Souza, 64 anos,

foi abordada pela reportagem do Jornal

da Cidade enquanto esperava atendi-

mento no Facilita nesta semana. Mora-

dora do bairro Passagem, ela elogiou o

atendimento ágil: "Antes, eu tinha que

ir a vários lugares para resolver meus

problemas, mas agora consigo fazer tudo

em um só lugar. É uma grande ajuda!",

comemora.

O Facilita funciona de segunda a sex-

ta, entre 8h e 18h, sem fechar ao meio-

dia. O prédio possui, ao todo, 2.021 me-

tros quadrados de área construída, sen-

do 1.033,22 no térreo e 988,24 no pri-

meiro pavimento, além de contar com

um espaço de aproximadamente 1.000

metros quadrados para o estacionamen-

to, o que corresponde a um total de

aproximadamente 60 vagas.

FIBROMIALGIA

Quem mora em Tubarão já pode soli-

citar a Carteira de Fibromialgia também

através do Facilita Tubarão. É importan-

te destacar que o pedido da carteirinha

deve ser realizado exclusivamente pelo

Facilita Tubarão. A retirada do documen-

to ocorre na Unidade Básica de Saúde

onde o solicitante está cadastrado.

O processo de solicitação pode ser fei-

to através da ferramenta Protocolo Web

ou de maneira presencial. A Carteira de

Fibromialgia é emitida de forma gratui-

ta e é essencial para proporcionar aos

portadores da doença benefícios como

descontos em transporte público, aces-

so a medicamentos, cinemas e outros es-

tabelecimentos, além de prioridade em

atendimentos diversos.

Com o programa Tubarão Primeiro Emprego, dezenas de jovens trabalham no local

Foi a primeira competição oficial

deste tipo no país e as vitórias fica-

ram com dois dos atletas mais expe-

rientes nessas condições. Michelle

Des Bouillons no feminino e Lucas

Chianca “Chumbo” no masculino fo-

ram os grandes campeões no CB-

Surf Big Wave Mormaii, realizado

na última segunda-feira, dia 1º de

julho, na Praia do Cardoso, em La-

guna.

O evento, que teve patrocínio

master da Fundação Catarinense de

Esporte (Fesporte), escolheu Santa

Catarina como palco do primeiro

campeonato brasileiro de ondas

Campeonato brasileiro de

ondas grandes agita a Praia

do Cardoso, em Laguna
grandes, um marco histórico para o

surf catarinense e brasileiro.

Freibergue Nascimento, presiden-

te da Fesporte, ressaltou: “É de suma

importância para a Fesporte assumir

o papel de patrocinadora máster nes-

te evento histórico para Santa Cata-

rina. Este apoio não apenas fortale-

ce a cultura esportiva local, mas tam-

bém reafirma o compromisso com o

desenvolvimento e a promoção do

surf como parte integrante da iden-

tidade catarinense e brasileira.”

O evento é uma realização da

Confederação Brasileira de Surf (CB-

Surf) e Big Waves Brasil (BWB).

Foto: Marcio David



A partir do próximo dia 20 e até 05

de agosto, partidos políticos e federa-

ções poderão realizar convenções par-

tidárias para deliberar sobre coliga-

ções e escolher candidatos aos cargos

de prefeito, vice e vereador nas próxi-

mas eleições. Após a definição das can-

didaturas, as agremiações terão até 15

de agosto para registrar os nomes na

Justiça Eleitoral. Em Tubarão, as movi-

mentações são grandes nos bastidores

e já definido temos o nome de Maris-

tela Francisco, da Federação Brasil da
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FAÇAM SUAS APOSTAS

AO CONTRÁRIO do que muitos afirmam o MDB não tem o martelo

batido em relação a eleição em Tubarão. Não caberá ao candidato Jair

Tartari decidir o que será feito e sim ao diretório. Uma reunião a ser

marcada quando do retorno de José Luiz Tancredo ao comando do par-

tido definirá a questão.

Durante o prestigiado festival da Associação Brasileira de Captadores de Recur-

sos ocorrido no final de semana passada em São Paulo os associados escolheram

Larisa Hemkemeier Webber de Mello como a nova coordenadora estadual do núcleo

Santa Catarina. Larisa que assumirá o cargo pelos próximos dois anos, é reconheci-

da por sua atuação exemplar na área de captação de recursos

GOVERNADOR de Santa Catarina, Jorginho Mello, convidou o deputa-

do Estener Soratto, ex-chefe da Casa Civil e a deputada federal e ex-secretá-

ria de saúde, Carmen Zanotto para integrarem a comitiva que viajará para

Portugal entre os dias 8 e 14 próximos. O objetivo da viagem é fortalecer as

relações entre o estado e o país europeu, explorando oportunidades de coo-

peração nas áreas de tecnologia, turismo e comércio.

A VOLKSVAGEM do Brasil anun-

ciou que irá investir R$ 3 bilhões em sua

fábrica em São José dos Pinhais no

Paraná. O aporte faz parte de um

investimento já anunciado pela empre-

sa de R$ 16 bilhões para o Brasil até

2028. Com os investimentos a monta-

dora pretende iniciar a produção do

modelo Novo Virtus no Paraná e

também de uma picape inédita para o

mercado brasileiro.

DEPUTADO estadual do PSD, Julio

Garcia, pediu licença do cargo e ficará

fora da Assembleia até dia 30 de

setembro. Com isso, assume a cadeira

no Legislativo catarinense o ex-

prefeito de Campos Novos Silvio

Zancanaro, terceiro suplente do PSD.

Júlio que já avisou não ser candidato

mais a estadual em 2026 pretende

visitar diversos municípios de olho nas

eleições de outubro.

EM PORTARIA já publicada o prefeito de Laguna, Samir Ahmad nomeou

o advogado e presidente da Fundação Lagunense de Cultura, André da Rosa,

como secretário interino da Assistência Social. André conhece bem a pasta já

que em 2020, na administração de Mauro Candemil ocupou o cargo. Já a

Secretaria de Saúde em Laguna continua sem um titular.

A PARTICIPAÇÃO do ex-prefeito Carlos Stüpp no processo eleitoral de Tubarão

acabou fazendo com que algumas lideranças políticas revissem seus projetos. Um

deles seria o presidente licenciado do MDB, vereador José Luiz Tancredo que nas

gestões de Stüpp foi secretário de Planejamento e Coordenador da Defesa Civil,

entre outros cargos.

PRESIDENTE do PSD em Tubarão, empresário Luciano Menezes e o prefeito

Jairo Cascaes, tem encontro esta semana com o candidato a prefeito do PSDB, Car-

los Stüpp. Eles estão conversando com todos os partidos para depois definir o rumo

que a sigla irá tomar. Eles também aguardam o resultado de uma pesquisa que deve

ser entregue até dia 10 próximo.

DEPOIS de conversações a direção do Hospital Nossa Senhora da Conceição de

Tubarão decidiu manter o atendimento ao pacientes do Sistema Único de Saúde

(SUS) até o mês de agosto. A definição foi tomada depois de uma reunião com os

gestores da Secretaria de Estado da Saúde e gestores da Rede Santa Catarina, em-

presa responsável pela administração do Hospital.

A PREFEITURA de Capivari de Baixo está tomando medidas judiciais contra a

disseminação de informação falsa referente a obra na ponte Stélio Cascaes Boabaid,

pelo lado do município. Interesses políticos estão levando informações falsas para as

redes sociais. As obras continuam normalmente.

Esperança. Outros partidos menores

também lançaram candidatos, mas sa-

bemos que dificilmente os nomes se

sustentarão. Resta então saber como

ficarão as composições, principalmen-

te envolvendo os nomes de Estener So-

ratto atual deputado estadual pelo PL

e Carlos Stüpp, ex-prefeito do PSDB.

Deka May do União Brasil, Denis Mati-

ola do PSD, Jean Abreu Machado do

Progressistas e Jair Tartari do MDB são

nomes postos para composições. Façam

suas apostas.
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Acompanhe ainda a

colunista pelo Instagram

@amaismulher tv, pelo

Facebook, e nos

programas Mais Mulher,

da UNITV SC

Os amigos são para toda a vida, ainda

que não estejam conosco a vida inteira.

Amizade não é dependência, submissão.

Não se tem amigos para concordar na

íntegra, mas para revisar os rascunhos

e duvidar da letra. É independência, é

respeito. O que é mais importante: a

proximidade física ou afetiva? Assim

como há os amigos imaginários da in-

fância, há os amigos invisíveis da matu-

ridade. Aqueles que não estão perto

podem estar dentro. Amigo é o que fica

depois da ressaca. É glicose no sangue.

A serenidade. Bom fim de semana!

A Rede Feminina de Combate ao Câncer

de Tubarão (RFCCT), fundada em 13 de agos-

to de 1980, instituto sem fins lucrativos, tem

o primordial objetivo da prevenção ao cân-

cer de útero e mamas. Desde sua fundação,

a RFCCT presta relevante serviço às mulhe-

res tubaronenses, contando com apoio espe-

cial da Fundação Municipal de Saúde. As

ações da rede de maior relevância são a co-

leta de material para exame de Papanico-

lau, exames clínicos de mama, consultas, pro-

cedimentos clínicos como cauterização, CAF,

dentre outros.

As voluntárias da rede realizam ações de

orientação e conscientização através de pales-

tras, visita em clubes de mãe, lojas, escolas, em

órgãos públicos e privados, também através de

TV e rádio. As usuárias são encaminhadas, quan-

do necessário, para exames mais aprofunda-

dos, para clínicas conveniadas.

Casos detectados da doença são acompa-

nhados pela Rede Feminina que se propõe a

dar o apoio possível e oferecer, também, a opor-

tunidade de participar em oficinas de terapia

ocupacional, cujas as atividades ocorrem uma

tarde por semana.

A instituição é mantida através de subven-

ção da prefeitura, mensalidade das voluntári-

as, rifas, chás beneficentes, pedágio social e

doações em geral.

A RFCCT está situada à rua Isaac Newton,

38, desde 19 de novembro de 2002 e coloca-

se à disposição da comunidade tubaronense

de segunda a sexta-feira, das 7h30 às 11 ho-

ras e de 13h30 às 16h30, e de 7h30 às 13h30

nas sextas-feiras.

No dia 02 de julho, as voluntárias reuni-

ram-se no sitio da voluntária Laize Tártari para

uma tarde animada, com direito à decoração,

traje típico, quitutes e animação pelo músico

Sérgio. Confira!
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Projeto aprovado: Tubarão é a Capital
Catarinense do Turismo Ferroviário

Dois importantes projetos de lei de

autoria do deputado estadual Estêner

Soratto (PL) foram aprovados nesta se-

mana pela Assembleia Legislativa de San-

ta Catarina (Alesc). O Parlamento reali-

zou as sessões dos últimos dias em Criciú-

ma e as pautas dos representantes do Sul

do Estado foram colocadas em destaque.

Uma das propostas concede um título

importante para a cidade de Tubarão. A

proposta de Soratto transforma Tubarão

na Capital Catarinense do Turismo Ferro-

viário. A proposta pretende fomentar o

desenvolvimento econômico e turístico da

região, aproveitando o rico patrimônio

histórico e cultural ligado à ferrovia.

O reconhecimento de Tubarão como

a Capital Catarinense do Turismo Ferrovi-

ário potencializa ainda mais esse setor,

colocando a Cidade Azul em destaque no

cenário nacional. "Como tubaronense,

tenho um orgulho imenso da história fer-

roviária de Tubarão e do potencial que

ela tem para impulsionar o turismo e o

desenvolvimento econômico local. Agra-

deço aos meus colegas deputados pela

aprovação do projeto e por acreditarem

nesse potencial," comemora Soratto.

O projeto agora segue para sanção do

Governador Jorginho Mello (PL). Se san-

cionado, Tubarão ganhará um novo título

que certamente fortalecerá o turismo

local. Apenas no ano passado, mais de cin-

co mil pessoas visitaram o Museu Ferrovi-

ário, e os passeios de Maria Fumaça atra-

íram mais de 12 mil turistas de todas as

partes do Brasil.

O outro projeto de lei de autoria de

Soratto transforma o Instituto Genésio

Antônio Mendes (IGAM) como uma enti-

dade de Utilidade Pública em Santa Cata-

rina.

Fundado em 2020, o IGAM tem como

missão promover a transformação social,

mobilizando pessoas, empresas e Organi-

zações da Sociedade Civil (OSC's) de ma-

neira socialmente responsável. A institui-

ção se dedica ao desenvolvimento de cri-

anças, jovens, adultos e idosos em situa-

ção de vulnerabilidade, por meio de ativi-

dades culturais, esportivas, educacionais

e sociais.

O deputado Estêner Soratto comemo-

rou a aprovação do projeto e ressaltou a

importância do trabalho realizado pelo

Instituto. "A aprovação desse projeto é

um reconhecimento ao impacto positivo

que o Instituto Genésio Antônio Mendes

tem na nossa comunidade. Agradeço aos

meus colegas deputados por apoiarem

essa iniciativa que promove transforma-

ção social e beneficia tantas pessoas em

situação de vulnerabilidade," afirmou So-

ratto.
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Consumo de canela pode auxiliar no
controle do diabetes, revela estudo

O diabetes tipo 2, forma mais comum

de diabetes, provoca um conjunto com-

plexo de alterações e requer cuidados

variados ao longo da vida. A ingestão

de canela, se usada diariamente, pode

funcionar como terapia complementar

no controle da doença, é capaz de redu-

zir os níveis de hemoglobina glicada,

glicemia em jejum e melhorar a dispo-

nibilidade da insulina no sangue. É isso o

que mostram pesquisadores da UFC

(Universidade Federal do Ceará), em

parceria com pesquisadores de outras

instituições, em artigo publicado no

Journal of the American College of

Nutrition.

Para avaliar a eficácia da canela no

controle glicêmico, os pesquisadores re-

alizaram um ensaio clínico, entre agos-

to e dezembro de 2019, com 140 pesso-

as com diabetes tipo 2, que frequenta-

vam cinco UBSs (Unidades Básicas de

Saúde), no município de Parnaíba, no

estado do Piauí.

Os pacientes eram de ambos os se-

xos, com idade entre 18 a 80 anos, que

utilizavam medicamentos orais contra

diabetes e registravam índice de

hemoglobina glicada maior ou igual a

6,0%. Eles foram divididos igualmente

em dois grupos, sendo que o grupo ex-

perimental ingeriu diariamente 3 gra-

mas (quatro cápsulas) de canela em pó

durante três meses, enquanto o outro

grupo ingeriu placebo da mesma forma

e durante o mesmo período. Todos man-

tiveram sua rotina, alimentação e tra-

Anvisa proíbe produtos com fenol em

procedimento de estética ou saúde
A Agência Nacional de Vigilân-

cia Sanitária (Anvisa) proibiu a im-

portação, fabricação, manipulação,

comercialização, propaganda e o

uso de produtos à base de fenol em

procedimentos de saúde em geral

ou estéticos. A resolução foi publi-

cada no Diário Oficial da União.

No início do mês de junho, um jo-

vem de 27 anos morreu em São Pau-

lo após complicações geradas por

um peeling de fenol. O rapaz fez o

procedimento em uma clínica esté-

tica. A dona do local não tinha espe-

cialidade ou autorização para fazer

esse tipo de peeling. A polícia inves-

tiga o caso como homicídio. A clíni-

ca foi interditada e multada.

Em nota, a Anvisa informou que

a proibição tem como objetivo zelar

pela saúde e pela integridade física

da população, “uma vez que, até a

presente data, não foram apresen-

tados à agência estudos que com-

provem a eficácia e segurança do

produto fenol para uso em tais pro-

cedimentos”.

“A determinação ficará vigente

enquanto são conduzidas as investi-

gações sobre os potenciais danos

associados ao uso desta substância

química, que vem sendo utilizada

em diversos procedimentos invasi-

vos”, completou a Anvisa.

ENTENDA

O peeling de fenol é um procedi-

mento autorizado no Brasil. De acor-

do com a Sociedade Brasileira de

Dermatologia (SBD), é indicado para

tratar envelhecimento facial seve-

ro, caracterizado por rugas profun-

das e textura da pele consideravel-

mente comprometida.

VOCÊ   SABIA?

O fígado é o segundo maior órgão e maior glândula do corpo. O

órgão pesa cerca de 1,5 kg. Sua unidade funcional é chamada de

lóbulo hepático, uma estrutura cilíndrica que possui de 0,8 mm a 2

mm de diâmetro. Nele, encontramos cerca de 100.000 lóbulos.

A técnica - executada de forma

correta e seguindo as orientações -

traz resultados na produção de co-

lágeno e redução significativa de

rugas e manchas. A entidade, entre-

tanto, considera o procedimento in-

vasivo e agressivo e diz que a reali-

zação em toda a face demanda ex-

trema cautela.

“É importante ressaltar que o

procedimento apresenta riscos e

tempo de recuperação prolongado,

exigindo afastamento das atividades

habituais por um período estendido”,

explicou a Anvisa.

O Conselho Federal de Medicina

(CFM) defende que procedimentos

estéticos invasivos, como o peeling

de fenol, sejam feitos apenas por

médicos, preferencialmente com

especialização em dermatologia ou

cirurgia plástica, de forma a garan-

tir ao paciente atendimento com

competência técnica e segurança.

O CFM reitera ainda que, mesmo

realizado por médicos, todo proce-

dimento estético invasivo deve ser

realizado em ambiente preparado,

com obediência às normas sanitári-

as e com estrutura para imediata

intervenção de suporte à vida em

caso de intercorrências.

A entidade chegou a cobrar pro-

vidências, por parte de outros órgãos

de controle, para coibir abusos e ir-

regularidades na área.

“A Agência Nacional de Vigilân-

cia Sanitária (Anvisa), com o apoio

das vigilâncias estaduais e munici-

pais, deve reforçar a fiscalização aos

estabelecimentos e profissionais que

prestam esse tipo de serviço sem

atenderem aos critérios definidos

em lei e pelos órgãos de controle”.

tamento habituais e realizaram exames

sanguíneos antes da intervenção. Pes-

quisadores, técnicos envolvidos no estu-

do e participantes não sabiam a qual

grupo cada pessoa pertencia.

Após 90 dias da intervenção e a rea-

lização de nova bateria de exames, os

participantes que ingeriram canela ti-

veram redução média de 0,21% nos ín-

dices de hemoglobina glicada, enquan-

to os que receberam placebo registra-

ram aumento médio de 0,38% nos mes-

mos índices. O grupo experimental tam-

bém teve diminuição do índice de

glicemia em jejum (0,56 mmol/L ou 10

mg/dL) contra uma elevação de 1,17

mmol/L do grupo placebo. Já os níveis

de insulina baixaram em ambos os agru-

pamentos e não foram estatisticamen-

te significativos.

A porcentagem de nos índices de

hemoglobina glicada parece pequena,

mas é muito significativa. "A redução

de 0.21% corresponde a cerca de 47 mg/

dL dos valores de glicemia. Consideran-

do que o paciente com diabetes deve

estar com valores entre 100-160 mg/dL,

reduzir 47 mg/dL em três meses é muita

coisa", explica Lira. "Ainda mais conside-

rando que é um produto natural."

A partir dos dados de glicemia em je-

jum e insulina, foi calculado o índice

HOMA-IR, que mensura se a resistência

à insulina (hormônio que quebra o açú-

car no sangue), está alta ou não. "Paci-

entes com diabetes já possuem altera-

ção nesse índice, mas, com o tempo,

pode-se avaliar se a re-

sistência à insulina está

piorando ou se mantém

estável, com níveis acei-

táveis para um bom

gerenciamento da doen-

ça", explica José Claudio

Lira, principal autor do

artigo. O índice diminuiu

uma média de 0,47% en-

tre os que usaram cane-

la e subiu uma média de

0,30% no grupo placebo.



Repercussão nacional
Está tendo repercussão na mídia nacional decisão do Tribunal de

Justiça de SC, a partir de recurso do Ministério Público estadual, que

deu um prazo de 60 dias para que um casal de São Bento do Sul provi-

dencie a imunização das duas filhas. Se o MP-SC fosse atrás de outros

casais negligentes, encontraria milhares.
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Qualidade de vida
Todo dia sai um ranking de qualquer

coisa neste país. O da última semana

foi da qualidade de vida entre todas as

capitais e Estados do Brasil, no chama-

do Índice de Progresso Social, que cal-

cula o bem estar da população a par-

tir de dados oficiais e de 52 indicado-

res. Entre as capitais, as melhores pon-

tuações foram para Brasília, em 1º,

seguida por Goiânia, Belo Horizonte,

Florianópolis e Curitiba. Entre os Esta-

dos, o primeiro lugar no IPS é São Pau-

lo, seguido por SC em segundo.

Multa por porte
Enquanto os "supremos" e o Con-

gresso Nacional se digladiam no as-

sunto, o Legislativo catarinense se

adianta. Na sessão de terça-feira,

realizada em Criciúma foi aprovado

projeto que institui a cobrança de

multa administrativa de um salário

mínimo pelo porte e uso de entorpe-

centes em ambientes públicos em SC.

Da receita, 50% seriam aplicados nos

Fundos Estadual para Melhoria da

Segurança Pública, 25%, Antidrogas

e 25% para o da Saúde.

"Maria de Tubarão"
O ministro "supremo" Alexandre de

Moraes manteve a prisão preventiva

de Maria de Fátima Mendonça Jacin-

to Souza, conhecida como "Fátima de

Tubarão", que responde à ação penal

por envolvimento nos atos de 8 de ja-

neiro. Ré em processo por cinco cri-

mes, ela tinha sido presa no dia 27 de

janeiro de 2023. Em outras ocasiões -

em abril, outubro e dezembro do mes-

mo ano e em abril deste ano -, teve a

prisão mantida também por decisão

do ministro. Um dos crimes dela é ra-

ramente citado, talvez por pudicícia.

Tem a ver com o que Fátima fez no

luxuoso banheiro do "supremo" na-

quele memorável dia. Certamente,

toda vez que Moraes entra lá deve vir

à sua mente aquelas "imagens".

POMERODE EM ALTA
Impressiona como Pomerode vem atraindo visitantes com novos atrati-

vos turísticos quase que semanais. O mais recente: o site TripAdvisor acaba

de incluir a visita à fábrica de chocolates Nugali na lista das 10 melhores

atrações para a família no mundo. O Tour Nugali ficou na oitava posição do

Prêmio Traveller 's Choice, divulgado anualmente pela plataforma com base

nas avaliações dos visitantes que frequentam pontos turísticos de todo o

planeta. É o único atrativo da América do Sul premiado na categoria.

Um recital do pianista catarinense Leonardo Mena Cadorin, em duo com

o flautista Digo Wasilinski, semana passada, lotou o nobre auditório Mário

Schoemberger, no Centro de Curitiba. O que atraiu o público não só foi a

juventude dos dois artistas, mas seu repertório, todo com obras de um ilus-

tríssimo desconhecido dos catarinenses: Pattapio Silva, que nasceu em Itao-

cara, no Rio de Janeiro, em 22 de outubro de 1880 e morreu em Florianópolis

em 24 de abril de 1907. Foi músico, compositor e flautista de choro e erudi-

to. É considerado um dos maiores flautistas da história da música brasileira.

ILUSTRE DESCONHECIDO

Extravagante
Vê-se um esforço do governo brasi-

leiro em tirar ao máximo a importân-

cia da presença do presidente argenti-

no Javier Milei na conferencia conser-

vadora que ocorre em Balneário Cam-

boriú neste final de semana. Lula e en-

torno apostam numa "performance ex-

travagante" no que tudo disser o man-

datário argentino. A conferir.

Extravagante II
Há quem diga, conforme "O Globo",

que a cidade catarinense poderá, até,

ser palco de um acontecimento histó-

rico. Se Milei não se conter como o es-

perado por Brasília, poderia até haver

o rompimento total de relações entre

os dois governos.

Extravagante III
O governador Jorginho Mello, que

será um dos um dos palestrantes do

evento, foi orientado por assessores da

Presidência da República a não reagir

às inúmeras provocações (e ainda das

que deve fazer), do presidente argenti-

no. As últimas foram ditas terça-feira.

Em rede social escreveu que o presiden-

te brasileiro é "comunista e corrupto",

além de "o perfeito dinossauro idiota".

Extravagante IV
Quem a tudo assiste e festeja é o

anfitrião do evento, o jovem prefeito

de Balneário Camboriú, Fabrício Olivei-

ra (PL), que não esconde o desejo de

governar SC algum dia. Aposta em alto

movimento do comércio da cidade e

dos setores de bares, restaurantes e

hotéis. Se houver oportunidade, quer

ser o guia de Milei em vista a um proje-

to social local.

Linguagem simples
O Conselho Nacional de Justiça está

pedindo que todos os tribunais adiram

ao Pacto Nacional do Judiciário pela

Linguagem Simples, de forma que se

elimine jargões jurídicos e assim se

torne possível maior clareza na comu-

nicação nos despachos, decisões e sen-

tenças. Pois que comece pelo andar

de cima, com os "supremos", e sua

erudição boçal.

Pomerode em alta II
Sua prefeitura divulgou os atrativos que a cidade tem para as férias deste

mês. Uma goleada em comparação a outras ditas turísticas do resto de SC.

Tem festival gastronômico, shows ao ar livre, feirões, apresentações de or-

questras, um evento internacional de dança e um parque inteiro novinho em

folha. O número de atrativos cresceu tanto que exige mais tempo do visitante.

Para conhecer tudo são necessários ao menos três dias, garante a Prefeitura.
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Outros jogos da B
Ainda pela 7ª rodada da Série

B, duas partidas ocorrem no sá-

bado. O Guarani de Palhoça re-

cebe o Caravaggio, que faz ótima

campanha; e o Camboriú recebe

o líder isolado Santa Catarina,

time de Rio do Sul. No domingo,

além de Atlético Catarinense x Tu-

barão, teremos Juventus x Blu-

menau e Carlos Renaux x Metro-

politano. Se a competição termi-

nasse hoje, Santa Catarina e Ca-

ravaggio estariam nas semifinais.

Em 5º, o Tubarão disputaria o

playoff, contra o Blumenau. Lem-

brando que sobem dois para a

elite do ano que vem.

Time abraçado
Quem gosta de futebol no Sul

do Estado, principalmente em

Criciúma, está vivendo um ano

perfeito. Com o Criciúma na Sé-

rie A do Campeonato Brasileiro,

os principais jogadores e times do

Brasil estão jogando aqui perti-

nho. Além disso, em razão da tra-

gédia climática no Rio Grande do

Sul, o Internacional recebeu o São

Paulo e o Atlético Mineiro no es-

tádio Heriberto Hülse. Pelo Bra-

sil todo, elogios à cidade de Crici-

úma pela relação com o time e

pela boa estrutura oferecida no

estádio, que oferece uma gran-

de experiência para quem gosta

de assistir futebol. A vítima da vez

foi o Cruzeiro, na última quarta-

feira, dia 3. O Tigre aplicou 1x0.

Enquanto isso…
É claro que são realidades

completamente diferentes, mas é

impossível não lembrar, quando

falo deste assunto, do futebol em

nossa cidade. O Hercílio Luz está

jogando a Série D do Brasileiro e o

Tubarão disputa a Série B do Esta-

do. Ambos, quando jogam em

casa, não levam mais do que mil

pessoas aos seus estádios.

Não pode empatar
Hora da antepenúltima rodada do

Campeonato Brasileiro da Série D. O

Hercílio Luz precisa fazer pontos con-

tra o Concórdia. O jogo contra o Galo

do Oeste está marcado para este do-

mingo, dia 7, às 17h, no estádio Do-

mingos Machado de Lima. Está jogan-

do (e bem) por lá o meia Davi Lopes,

ex-Leão do Sul. Também atua no Con-

córdia o atacante Alison Mira, que já

jogou no Tubarão. Além de Galo x

Leão, a rodada 12 da Série D tem

marcados Novo Hamburgo x Avenida,

Brasil de Pelotas x Cianorte e Casca-

vel x Barra.

Fora do G4
Era previsível. Com os times gaú-

chos recuperando os jogos atrasados

e com o Hercílio Luz jogando tão mal,

o time de Tubarão não duraria muito

tempo no G4 do seu grupo na Série D.

Cianorte, Concórdia, Avenida e Brasil

de Pelotas estão mais próximos de se

classificar. Detalhe: os três ainda têm

jogos atrasados. A missão do Leão do

Sul é improvável: joga contra Concór-

dia e Avenida em casa. Depois encer-

ra sua participação na fase de grupos

contra o Cianorte, no Aníbal Costa.

Precisa parar de empatar (e perder)

para avançar de fase. Senão, vai ser

mais um fiasco com a assinatura de

Pedro Smania, o diretor de futebol que

jogou todos os avanços do Hercílio nos

últimos anos na lata de lixo. Lembro

de uma entrevista dele na Rádio Ci-

dade, falando que o acesso era obses-

são. Fico pensando se não fosse.

Hora da 7ª rodada do Campeonato Catarinense da Série B, com o Tubarão

tendo grande oportunidade de emplacar a terceira vitória seguida. O time de

Oficinas vai até Criciúma no domingo, dia 7, enfrentar o Atlético Catarinense.

O jogo está marcado para às 15h, no estádio Mario Balsini. Esse clube é mais

um itinerante em nosso Estado. Chegou a disputar a elite no ano passado,

tendo como sede São José, mas jogando em Florianópolis. Esse ano, por falta de

apoio, se mudou para Criciúma. É bizarro. Na atual edição da segundona, o

Atlético tem uma vitória, dois empates e três derrotas. É lanterna, com 5

pontos, junto com Juventus e Guarani de Palhoça.

RUMO À TERCEIRA VITÓRIA

A Federação Catarinense de Futebol (FCF), por meio do Departamento de

Competições, irá realizar no próximo dia 15, às 15h30min, o Conselho Técnico

da edição 2024 da Copa Santa Catarina. O encontro será realizado na sede da

FCF, em Balneário Camboriú. No Conselho Técnico serão confirmados os clubes

participantes e o formato de disputa da competição, que renderá ao campeão

vaga na Copa do Brasil 2025 e também irá disputar o título da Recopa Catari-

nense. A competição terá transmissão da SCC SBT na TV aberta, com jogos

exibidos nas terças-feiras ou aos sábados, e o restante dos jogos terão trans-

missão pelo canal do YouTube da MB TV. O Hercílio Luz deve participar.

COPA SC CHEGANDO

Foto: Leonardo Hubbe



Na última terça-feira, dia 2, o Diretor

Executivo da Associação dos Municípios

da Região de Laguna - AMUREL, Celso

Heidemann, representando o Presiden-

te da AMUREL e Prefeito de Tubarão Ja-

iro dos Passos Cascaes, participou da ter-

ceira edição do Programa Alesc Itineran-

te, promovido pela Assembleia Legislati-

va de Santa Catarina (Alesc).

O programa, que temporariamente

transfere a sede do Parlamento catari-

nense para diferentes municípios do Es-

tado, visa priorizar pautas locais e facili-

tar o contato direto entre os deputados

e a população.

Celso teve a missão de levar as pau-

tas regionais até os deputados estadu-

ais. O diretor executivo listou as princi-

pais demandas, durante a reunião da

Comissão de Assuntos Municipais, como

a conclusão da Rodovia Aggeu Medeiros,

a continuidade dos atendimentos no SUS

pelo Hospital Nossa Senhora da Concei-

Amurel apresenta demandas regionais na
sessão itinerante da Alesc em Criciúma
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Durante dois dias da última semana, Criciúma recebeu as atividades legislativas

ção, a pavimentação da Rodovia SC-108

entre Santa Rosa de Lima e Anitápolis, a

pavimentação da Rodovia SC-435 entre

São Martinho e São Bonifácio, a conclu-

são da segunda etapa da Rodovia da Imi-

gração Italiana entre Pedras Grandes e

Urussanga e a conclusão dos acessos da

Ponte Stélio Cascaes Boabaid que liga

Tubarão à Capivari de Baixo.

O diretor executivo conversou com os

deputados da região e colheu assinatu-

ras em apoio as demandas levadas até o

parlamento.

Durante dois dias da última semana,

Criciúma foi o centro das atividades le-

gislativas, com a realização de sessões

ordinárias e reuniões das comissões per-

manentes do Legislativo. Este evento

também celebra os 190 anos de instala-

ção do Poder Legislativo Estadual. A ini-

ciativa já passou por Blumenau e Joinvil-

le, sendo oficializada pela Resolução 2/

2024, aprovada em abril.

O governador Jorginho Mello

sancionou na última terça-feira, 2 de

julho, a Lei que institui o Programa

CNH Emprego na Pista. O ato foi re-

alizado na sala de cinema do Centro

Integrado de Cultura (CIC), em Flori-

anópolis. O programa é uma inicia-

tiva do Governo do Estado de Santa

Catarina, em parceria com o DETRAN/

SC e o SEST SENAT, para promover a

inclusão social e oferecer oportunida-

des de emprego no setor de transpor-

te terrestre por meio da obtenção ou

mudança de categoria da CNH.

O programa é uma ação social

voltada à empregabilidade que vai

ofertar 30 mil Carteiras Nacional de

Habilitação (CNHs), gratuitamente,

para as categorias A (moto), B (car-

ro), D (caminhão e ônibus), e E (car-

reta).  Além disso, o CNH Emprego

na Pista também terá vagas para a

inclusão de EAR (Exercício de Ativi-

dade Remunerada) na CNH e mu-

dança de categoria. Durante o even-

to, os parceiros anunciaram a garan-

tia de entrevista de emprego junto

às transportadoras para 11.900 can-

didatos, bem como o anúncio da ofer-

ta gratuita do curso “Escola de Mo-

toristas”, do SEST SENAT.

“É uma proposta do meu plano

de governo que agora está se tor-

nando uma realidade com a sanção

da lei no dia de hoje. Estamos falan-

Governador sanciona lei

de programa que oferta mais

de 30 mil CNHs gratuitas
do de oportunidade de trabalho,

ação social e muito mais. É um pro-

jeto construído a muitas mãos, de

parceiros do Governo do Estado e

do Detran que acreditam no poten-

cial de emprego e renda com a CNH

na mão”, destacou o governador Jor-

ginho Mello.

Os investimentos serão da ordem

de cerca de R$ 54 milhões entre cur-

sos, exames, isenção de taxas e ope-

racionalização do programa para os

anos de 2024, 2025 e 2026. O “CNH

Emprego na Pista” permitirá que mi-

lhares de cidadãos tenham acesso a

oportunidades de emprego que exi-

jam habilitação. Além disso, o progra-

ma vai retirar profissionais da infor-

malidade, com a inclusão da obser-

vação “EAR” nas habilitações de

quem já trabalha na área.

“Com esse programa vamos aten-

der uma demanda de falta de mão

de obra nas categorias D e E. O Go-

verno do Estado vai estar preparan-

do e habilitando esses candidatos à

vaga. E temos muitas pessoas que

precisam da habilitação na catego-

ria A e B, por exemplo, para prestar

um concurso público. Essa é uma opor-

tunidade para quem quer entrar no

mercado de trabalho, ter uma ascen-

dência na carreira ou se profissionali-

zar”, disse o presidente do Detran/

SC, Kennedy Nunes.



 Sexta-feira, 5 de julho de 2024  www.jornaldacidadetb.com.br  |


